

El Herald de Mazarrón

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Precios de Suscripción

En Mazarrón; un mes . . . 0'50 ptas.
Fuera: trimestre. . . . 2'00 >
Números sueltos. . . . 0'10 >
Comunicados y reclamos, desde 1 á 100 pe-
setas línea,

DIRECTOR PROPIETARIO

GABRIEL LORCA NAVAS

Redacción y Administración

LARDINES 25.

Toda la correspondencia se enviará al Director
No se devuelven los originales aun cuando no se publiquen.

DE POLITICA

Nadie escarmienta en cabeza agena, y esto le viene ocurriendo al Sr. Paredes Lardín, que no ha querido deducir enseñanzas, ni consejos de lo que les acaeció hace algún tiempo á los liberales de Alhama, que seguían las indicaciones del General Aznar, ni de lo que les ha ocurrido recientemente á los de Totana.

Unos y otros han visto con desilusión, que Don Angel Aznar les ha dejado, como vulgarmente se dice, en las astas del toro, y que en los momentos más difíciles para ellos, les ha abandonado.

Un día alienta la actitud de sus amigos de Alhama, que haciendo política, se colocan frente el Sr. Duque de Bivona, quien logra su procesamiento. Recurren estos al General Aznar, quien después de deplorar lo ocurrido, dice que no puede intervenir en favor de ellos.

Otro día excita á los liberales de Totana, á que apoyen la candidatura del Sr. García Vaso, y combatan la del Sr. Payá.

Triunfa este en la lucha, y al querer despejar aquellos su situación política, acuden en demanda de consejo al Sr. Aznar; y este, les contesta que «él no hace política»

En su consecuencia el jefe del partido liberal aznarista totanero dimite su cargo; el vice-presidente convoca al comité, y después de aclaraciones y comentarios, se acuerda disolver el partido y recabar cada uno su libertad de acción.

En Mazarrón, recibe el Sr. Paredes indicaciones precisas, terminantes del General Aznar, para combatir la candidatura del Sr. Payá....y á conciencia

cumple el mandato.

Pero el Sr. Payá, ha sido electo diputado y la situación del Sr. Paredes Lardín no puede ser más anómala; porque aquel, ha nombrado ya un jefe que represente su política; porque este ha constituido un comité y porque es imposible, que los Sres. Vivancos y Paredes, alternen, ni actuen juntos en la dirección del partido liberal local.

Y no haciendo política el Sr. Aznar; no pudiendo contar el Sr. Paredes con la benevolencia del jefe provincial Sr. Payá, y no teniendo á su espalda un grupo político, importante, que á pesar de los pesares, se impusiera y fuera preciso aceptarlo de grado ó por fuerza ¿qué solución honrosa queda al Sr. Paredes Lardín?

Creemos que debe imitar la conducta seguida por el Jefe liberal de Totana y dimitiendo y separándose de la actuación política, ganaría en el respeto y consideración de sus convecinos: porque continuar al frente de un grupo discolo y disidente, sería envenenar la vida local, creando ó despertando pasiones que deben dormir tranquilas en beneficio de todos.

Pasión y saña puso el Sr. Paredes Lardín en su política pueblerina contra nosotros, cuando en otra ocasión nos vimos precisados á combatirle por la inmoral administración municipal que patrocinó; y cordura y sensatez queremos poner en estos escritos para demostrarle, que por encima de las pasiones políticas está nuestro amor á este pueblo

Es indudable, que si el Sr. Paredes Lardín quisiera revelarse, le seguirían unos cuantos; pocos; muy pocos: pero es asimismo

innegable, que la representación del Sr. Payá ha de hallar en la opinión pública el mayor respeto y consideración, un decidido apoyo y han de ver todos, en la estupenda caída del Sr. Paredes la consecuencia lógica de aquel refrán que dice «el que á hierro mata.....»

Analizando el resultado de las elecciones pasadas, hemos visto que la casi totalidad de los reformistas han votado la candidatura del Sr. García Vaso, enemigo de su Jefe Sr. Rodríguez Valdés.

En el Puerto, donde actúa la dirección del partido reformista local, donde estos elementos disponen de los obreros de la compañía metalúrgica, que casi en absoluto figuran todos en el censo, se ha votado unánimemente la candidatura de los Sres García Vaso y Martínez Calvo.

El primero, enemigo del Sr. Valdés; el segundo, un conservador discolo, que presentó su candidatura frente á la patrocinada por el Gobierno.

Puestos á discurrir, no vemos en ello más que un alarde de fuerza realizado por los reformistas, para demostrar al Sr. Paredes Lardín, que ellos y solo ellos disponen del censo del Puerto y de Balsicas y si se ha votado la candidatura recomendada por el Sr. Paredes, ha sido porque no se presentó candidato reformista alguno y porque por encima de su Jefe, consideran ellos al Sr. Paredes Lardín, con el cual tantos puntos de contacto tienen: con el cual tanto tiempo han intervenido en la política local y al cual deben, más de uno, su significación política.

El partido reformista resulta

un partido, partido en dos: uno para votar la candidatura del que á su Jefe ofende con insidias y con injurias; otro; para sus RELACIONES EXTERIORES.

Malparado queda el jefe liberal local, aun después del triunfo obtenido en el Puerto: la votación recaída á favor del Sr. García Vaso, no fué más que una prueba de lo que en el Puerto y en Balsicas valen los que hoy se dicen reformistas y antes militaron en los campos liberales y conservadores, á los que volverán, si el reformismo fracasa como es lógico suponer.

Hay un argumento Aquiles, al cual se aferran algunos papanatas.

El Sr Paredes Lardín, es amigo del Conde de Romanones, dicen

¿Y que?

¿Por ventura, no lo es también el Sr. Payá?

¿No lo es asimismo Don Ginés J. de Vivancos?

¿No es Jefe provincial de la política liberal Don Joaquín Payá?

Pues entonces....

Gabriel Lorca.

Burla-burlando

A un distinguido oficial de la armada, que en el Casino de Cartagena se permitió decir que «el Sr. Maura, le entusiasmaba como hombre sincero, enérgico y convencido», le ha sido impuesto un día de arresto por el Sr. Capitán general.

Si yo fuera ministro de marina, arrestaría á cualquier capitán general que obligara á sus ayudantes